



Martes 26 de septiembre de 2017

Progresá Jalisco, pero falta

Mejoran en prueba Planea. Califica Rector de UdeG el avance en bachilleratos como insuficiente

Liliana Navarro

Que Jalisco haya mejorado en una evaluación educativa de bachillerato con respecto a otras entidades no es precisamente un logro.

Ayer se presentaron los resultados de la prueba del Plan Nacional para la Evaluación de los Aprendizajes (Planea) 2017 en matemáticas, lenguaje y comunicación, pero para el Rector de la UdeG, Tonatiuh Bravo Padilla, fueron "notoriamente insuficientes".

El líder de la casa de estudios señaló que si bien Jalisco mejoró, el rezago prevalece y las cifras a nivel país lo comprueban.

"Hay que decirlo con toda sinceridad, es un nivel notoriamente insuficiente. Por arriba de la media nacional quedan Aguascalientes y Jalisco, esto no significa que no tenemos rezago, sí tenemos rezago por la composición nacional, pero mejoramos", apuntó.

Jalisco logró escalar varios peldaños en el ranking de matemáticas, al pasar del lugar 15 que ocupaba en 2013, al segundo sitio en este 2017. También subió del cuarto al tercer lugar en comunicación y lenguaje en el mismo periodo.

"Es un buen paso para Jalisco, pero el porcentaje que tenemos de capacitación o resultados insuficientes, nos dicen que tenemos mucha tarea por delante", agregó Bravo Padilla.

En números nacionales, para lenguaje y comunicación únicamente 37.9 por ciento de los estudiantes de tercer grado de preparatoria obtuvo resultados apenas aceptables, mientras que el 62 por ciento se quedó en insuficiente.

En matemáticas hubo peor rendimiento, dijo el Rector, ya que sólo 10.5 por ciento de los estudiantes de tercer grado de preparatoria obtuvo resultados aceptables; así, el 89.5 por ciento no alcanzó un nivel óptimo.

Por su parte, Francisco Ayón, titular de la Secretaría de Educación Jalisco (SEJ), indicó que la prueba se realizó los días 7 y 8 de abril pasado, y abarca todos los subsistemas públicos y privados. Se aplicó a estudiantes únicamente del último grado de las 16 mil 893 escuelas de bachillerato que hay en el País.

También se informó que hubo un incremento en la cobertura de educación media superior, al pasar de 62 a 76 por ciento entre 2013 y 2017.

Ayón aclaró que estos resultados corresponden a la escala que marca el Instituto Nacional de Evaluación Educativa, pero no se han publicado las cifras para cada Estado.

Agregó que en inversión, Jalisco es la entidad que más recursos ha destinado para infraestructura, con mil 960 millones de pesos en cuatro años y medio.

Resultados 'rojos'

Según la prueba Planea 2017 en instituciones de educación media superior, hay rezago educativo a nivel nacional.

89.5% de los alumnos sacó insuficiente en matemáticas.